

## FINALMENTE ADMITEN QUE LA CAUSA FUE EL VAPEO CON THC

Los Centros de Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de los EEUU finalmente han aceptado que el vapeo de cartuchos de THC (tetrahidocarabinol) adquiridos en el mercado negro son la causa principal del brote de enfermedades respiratorias súbitas que ha afectado a 805 personas y producido 13 muertes.

En su último reporte fechado en 27 de septiembre [https://www.cdc.gov/mmwr/volumes/68/wr/mm6839e1.htm?s cid=mm6839e1 w], los CDC afirmaron que de todos los casos sobre los que se dispone información sobre los productos utilizados, el 84% de los pacientes admitieron haver vapeado THC.

En contraste con declaraciones previas, los CDC ya no recurren a afirmaciones vagas alegando que "no hay un producto identificado" como principal causante de las enfermedades, sino que ahora ya enfatizan que hay múltiples razones por las cuales muchos pacientes no reportan haber usado THC siendo que si lo utilizaron, los CDC afirman que "los pacientes podrían no saber siempre que sustancias estaban vapeando o pudieran dudar en admitir el uso de sustancias que aún son ilegales en sus estados"

En otro artículo que cubrió pacientes de Illinois y Wisconsin [https://www.cdc.gov/mmwr/volumes/68/wr/mm6839e2.htm], los CDC revelaron que "fue reportado por el 87% de los pacientes el uso de cigarros electrónicos con productos que contenían tetrahydrocannabinol (THC), obtenidos de puntos de venta informales, en lapsos de haste 3 meses antes de enfermarse".

Más importante, los CDC finalmente han admitido que: "el uso predominante de cartuchos precargados que contenían THC en los casos de lesión pulmonar sugiere que éstos juegan un rol importante".

Los CDC también reportaron que "En Wisconsin, oho pacientes negaron en las entrevistas haber usado productos con THC, pero se encontró que cinco de ellos (el 63%) si habian usado estos productos al revisar los expedientes médicos, al volverlos a entrevistar, e incluso al verificar la consistencia de sus testimonios con amigos que fueron también entrevistados como pacientes".

Finalmente, los CDC han proporcionado información específica sobre los cartuchos adquiridos en el mercado negro que fueron utilizados: "Aunque no hay una marca única nombrada por todos los pacientes, el cartucho pre-cargado de marca Dank Vapes fue reportado por 57 pacientes (el 63%). En Wisconsin dos grupos de amigos (dos pacientes en un grupo y tres en otro) reportaron explícitamente cartuchos de esta marca, la cual fue la única identificada por uno de los pacientes"

**Fuente:** Dr. Michael Siegel, Profesor del Departamento Ciencias de la Salud Comunitaria, Escuela de Salud Pública de la Universidad de Boston. Cuenta con 32 años de experiencia en el control del tabaquismo.

http://tobaccoanalysis.blogspot.com/2019/09/cdc-finally-admits-that-black-market.html